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Histoire du parc de Clères 
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Au Moyen-Âge

L’histoire du château de Clères commence au 11e siècle.

Le Baron Roger était le premier seigneur de Clères.

À l'époque, le château est construit en terre et en bois. 

Il est fragile et résiste mal au temps. 

C’est pourquoi, il ne reste aucune trace de ce château.

À partir du 12e siècle, le château est construit en pierre.

On le sait, car des ruines sont toujours visibles à l’entrée du parc.

Ruines = reste de bâtiment qui s'est écroulé.

Au 16e siècle, le Seigneur Georges 3 et son fils le Seigneur Georges 4, font des travaux. 

Il s’inspire de la mode de l’époque née en Italie. 

C’est la Renaissance.

Cette période faste dure environ 100 ans.

À la mort du dernier comte de Clères, le château et le domaine sont partagés entre ses filles.

Renaissance = nouvelle mode artistique 

Faste = magnifique, somptueuse.

Les temps modernes
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L’époque contemporaine

À la révolution française, le château change de propriétaires. 

Les propriétaires ne font pas beaucoup de travaux. 

Des bâtiments tombent en ruines.

En 1860, le comte Louis-Hector de Béarn hérite du domaine de Clères.	

Il a déjà un château à La Rochebeaucourt en Charente.

Ce n’est pas pratique car c’est loin de Paris. 

Ils se rend souvent à Paris. 

Il décide d’aménager confortablement le château de Clères.

Le comte de Béarn va : 

	 - créer un grand jardin.

	 - creuser le lac.

	 - reconstruire et réparer le château pour le rendre plus moderne.

Il détruit les vieux bâtiments du domaine et rebouche les fossés. 

On dit qu’il fait tout ça par amour pour sa femme Marguerite.

On trouve leurs initiales «MH» sur le château. 

Photographie d'Hector de Béarn Initiales de Marguerite et Hector 



4

En 1919, Jean Delacour achète le château et son domaine.

Jean Delacour est ornithologue et botaniste. 

Ornithologue =  spécialiste des oiseaux.

Botaniste = spécialiste du monde végétal. 

Jean Delacour réalise son rêve de créer un zoo.

Il fait aménager des espaces pour accueillir les animaux.

Il modernise le château et crée des jardins de style anglais.

En 1930, le parc ouvre au public. 

En 1939, le château brûle et tout est détruit. 

Peu après la seconde Guerre Mondiale commence. 

Jean Delacour décide alors de partir travailler aux États-Unis.

Pendant la Seconde Guerre Mondiale, les animaux sont chassés et le parc bombardé.  

À la fin de la guerre en 1945, Francis Fooks est le directeur du site.

Il recompose les collections d’oiseaux avec l’aide d’éleveurs anglais.

En 1947, le parc peut ouvrir de nouveau.

Jean Delacour fait venir de nombreuses espèces d’animaux des États-Unis.

Photographies de Jean Delacour à Clères et de Francis Fooks 

ZOO
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En 1952, Jean Delacour devient directeur du Muséum de Los Angeles aux États-Unis.

En 1960, il prend sa retraite. 

Il continue à vivre à Los Angeles l'automne et l'hiver. 

Il vit à Clères l’été. 

En 1967, il donne le domaine au Muséum national d’Histoire naturelle de Paris.

Jean Delacour meurt en 1985.

En 2013, le Département de la Seine-Maritime devient propriètaire du domaine.

11 ème siècle - Construction du 1er château de Clères.

	 16 ème siècle - Le château de Clères est reconstruit et embelli.

		  1626 - Le château de Clères est abandonné petit à petit.

			   1860 - Le comte de Béarn hérite du domaine. 

				    1919 - Jean Delacour achète le domaine. 

					     1967 - Jean Delacour donne le Parc de Clères au Museum.

						      2013 - Le Département devient propriétaire du domaine.

La frise chronologique  
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Informations complémentaires

Le parc est ouvert tous les jours, du mois de mars au mois de novembre

Il  y a 2 places PMR près de l’entrée du parc

Zones de repos : il y a des bancs sur le site pour se reposer

La visite dure 1h30 à 2h00

La visite PMR dure 40 minutes (pente en fin de parcours) 

La visite se fait à l’extérieur, prévoir les vêtements adaptés à la météo :

imperméable, pull, chapeau, bonnes chaussures...

 Relecture : IME Dominique Lefort de Mont-Cauvaire

Renseignements du lundi au vendredi 

02 35 33 23 08 ou 02 32 82 99 20  

parcdecleres@seinemaritime.fr


